
Seniorenbeirat

Protokoll Nr. SNB/09/2023

über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 01.12.2023,

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9

Beginn der Sitzung : 09:30 Uhr
Ende der Sitzung : 11:40 Uhr

Anwesend

Vorsitz

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder

Entschuldigt fehlt/fehlen

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder

Verwaltung

Frau Anne-Marie van Oosterum-Arnu

Frau Gabriele Ehrich
Herr Bernd Grassi
Herr Horst Kanthak
Frau Doris Köster-Bunselmeyer
Frau Andrea Krieger
Herr Peter Mahn
Herr Wolfgang Zimmermann
Herr Andrejs Grigjanis Protokollführer

Frau Birgit Buschmann
Herr Helmut Frank
Herr Wolfgang Hanisch
Herr Andreas Puk
Herr Hans-Gerhard Stülb
Frau Jutta Angelika Wonschik-Steege

Frau Gudrun Klein



Behandelte Punkte der Tagesordnung:

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

2. Einwohnerfragestunde

3. Festsetzung der Tagesordnung

4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 08 vom 27.10.2023

5. Berichte

5.1. Öffentliche Sprechstunde zum Thema Digitales

5.2. Einzelsprechstunde mit Frau Anja Erler/HVV-Hop am 15.11.2023

5.3. Bericht aus den Gremien

5.4. Bericht zum Landesseniorenrat

6. Verschiedenes

7. Kenntnisnahmen



1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

Die Vorsitzende begrüßt die anwesenden Seniorenbeiratsmitglieder und
eröffnet die Sitzung.

2. Einwohnerfragestunde

Es sind keine Einwohner anwesend.

3. Festsetzung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird von den Seniorenbeiratsmitgliedern einstimmig
angenommen.

4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 08 vom 27.10.2023

Es werden keine Einwände erhoben.

5. Berichte

5.1. Öffentliche Sprechstunde zum Thema Digitales

Die Veranstaltung wurde mit über 20 Teilnehmern gut angenommen. Herr
Schepers hielt einen ausführlichen Vortrag darüber, welche Bedeutung die
Digitalisierung für jeden Bürger hat. Bei der großen Anzahl der Teilnehmer
war eine individuelle Beratung nicht möglich. Diese Beratungsmöglichkeit
wurde auf einen der nächsten Termine verschoben.
Frau Anne-Marie van Oosterum-Arnu



5.2. Einzelsprechstunde mit Frau Anja Erler/HVV-Hop am 15.11.2023

Die Sprechstunde wurde wieder so gut besucht, dass in die Lobby des
Rathauses gewechselt werden musste.

Frau Gabriele Ehrlich

5.3. Bericht aus den Gremien

Bau- und Planungsausschuss
Im Zuge der letzten Bestandsaufnahme des Straßenkatasters wurden alle
Radwege aufgenommen.
Frau Gabriele Ehrich

Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss
Es gab keine seniorenrelevanten Themen.
Herr Wolfgang Zimmermann

Finanzausschuss
Es gab eine Diskussion über die Erhöhung des Grundsteuersatzes auf 480 %
und die Erhöhung der Hundesteuer. Eine Erhöhung der Gewerbesteuer ist
bisher nicht geplant.
Herr Andreas Puk

Hauptausschuss
Es fand keine Teilnahme statt.

Sozialausschuss
Es fand keine Teilnahme statt.

Stadtverordnetenversammlung
Das Hauptthema war die S 4, 25 Ordner wurden durchgearbeitet und viele
Einsprüche zusammengetragen.
Frau Anne-Marie van Oosterum-Arnu

Umweltausschuss
Es fand keine Teilnahme statt.

Werkausschuss
Es fand keine Teilnahme statt.

AG Peter-Rantzau-Haus
Im Peter-Rantzau-Haus gibt es personelle Veränderungen. Die langjährige
Leiterin des Peter-Rantzau-Hauses, Frau Annette Maiwald-Böhm, ging in den
verdienten Ruhestand und verließ das Haus am 30. November. In den Jahren
ihrer Tätigkeit ist das Haus zu dem geworden, was es heute ist:
Eine Begegnungsstätte und ein Kommunikationszentrum der Stadt mit einem
großen Angebot für alle.



Mit jedem Jahr ist das Angebot vielfältiger, umfangreicher und moderner
geworden, die Zahl der Kurse und Besucher wurde immer größer. Und das
Haus hat mit dem Nachhaltigkeitskonzept 2030 auch die Weichen für die
Zukunft gestellt.
Am 1.12.2023 hat Frau Juliane Starke die Leitung des P-R-H übernommen.
Frau Jutta Angelika Wonschik-Steege, vorgetragen von Herrn Horst Kanthak

Behindertenbeirat
Es gab keine seniorenrelevanten Themen.
Herr Bernd Grassi

Kinder- und Jugendbeirat
Es fand keine Teilnahme statt.

Offene Altenarbeit/Netzwerk „Trotz Alter“
Die „Leitstelle Älter werden“ hat Unterstützung bekommen. Bis 2027 wird Frau
Tamina Schulze als duale Studentin Frau Reichle in ihrer Arbeit unterstützen.
Frau Jutta Angelika Wonschik-Steege, vorgetragen von Herrn Horst Kanthak

Vereine, Verbände, ÖPNV:

Landesseniorenrat Schleswig-Holstein e.V.
Antrag an das 35. Altenparlament am 29.9.2023: „Entlassungsmanagement
der Kliniken – ‚Blutige‘ Krankenhausentlassungen“
Das Dokument „Arbeitskreis 1 Gesundheit/Präventation –
Entlassungsmanagement wurde im Anhang dieses Protokolls hinzugefügt.
Die Beschlüsse des 35. Altenparlaments:
https://www.landtag.ltsh.de/export/sites/ltsh/service/altenparlament/ap2023/A
P-2023_Beschluuesse_20231018_BF.pdf.

5.4. Bericht zum Landesseniorenrat

Antrag an das 35. Altenparlament am 29.9.2023:
„Entlassungsmanagement der Kliniken – ‚Blutige‘
Krankenhausentlassungen“

Der Antrag ist in Zusammenarbeit mit der Leitstelle „Älter werden“ und dem
„Netzwerk trotz ALTER“ entstanden, er wurde vom Landesseniorenrat
Schleswig-Holstein e. V. im Rahmen des „Arbeitskreises 1 – Gesundheit und
Prävention“ beim Altenparlament eingereicht, auf der Sitzung des
35. Altenparlaments am 29.9.2023 im Landeshaus Kiel beraten und
beschlossen. Nun liegt er der Landesregierung zur weiteren Befassung vor.

Hier der Text des Beschlusses „AP 35/7 NEU“ - „Entlassungsmanagement der
Kliniken – „Blutige Krankenhausentlassungen“:
„Die Landesregierung möge ihre fachliche Kompetenz einbringen, um das

https://www.landtag.ltsh.de/export/sites/ltsh/service/altenparlament/ap2023/AP-2023_Beschluuesse_20231018_BF.pdf
https://www.landtag.ltsh.de/export/sites/ltsh/service/altenparlament/ap2023/AP-2023_Beschluuesse_20231018_BF.pdf


Entlassungsmanagement der Kliniken in Schleswig-Holstein zu kontrollieren,
unter Einbindung der nachgeordneten Bereiche wie Sozialdienst,
Krankenversicherungen und weitere fachgebundene Organisationen, damit
die Verpflichtung zur gesundheitlichen Grundversorgung eingehalten werden
kann.“

Am 30.11.2023 hat der Landesseniorenrat S-H e. V. in Plön einen
„Motivationstag“ durchgeführt.

Angesprochen wurden alle Seniorenbeiräte in S-H, die Kreise und kreisfreien
Städte, um über Fachthemen zu diskutieren, Ziele für die Arbeit ab 2024 zu
definieren und Mitmacher für die Fach- und Projektgruppen des LSR zu
generieren. Über die erzielten Arbeitsergebnisse des Aktionstages wird Frau
Wonschik-Steege auf der nächsten Seniorenbeiratssitzung informieren.
Frau Jutta Angelika Wonschik-Steege, vorgetragen von Herrn Horst Kanthak

6. Verschiedenes

Keine Barzahlung in Bussen ab 01.01.2024
Ab 1.1.2024 kann der Fahrpreis in Bussen nur noch digital entrichtet werden,
vorübergehend noch nicht im Kreis Stormarn. Der Seniorenbeirat wird die
Ahrensburger Senioren in Veranstaltungen, Sprechstunden und

Pressemeldungen hierüber informieren.
Probleme mit Bussen sollen an info@vhhbus.de gemeldet werden.
Frau Gabriele Ehrich

HVV-Hop
Einwohner hatten moniert, dass die Buchung oft telefonisch wegen
mangelnder Erreichbarkeit nicht möglich ist.
Die nächste Sprechstunde mit Frau Erler von HVV-Hop findet am 17.01.2024
in Rathaus, Zimmer 32, statt.

Besuch im Pflegeheim Haus Niebüll Weg 2 – Betreutes Wohnen
Die Informationen des Seniorenbeirats trafen auf großes Interesse. Man
äußerte den Wunsch, regelmäßig Informationen zu erhalten.
Frau Anne-Marie van Oosterum-Arnu

Besuch in der Stadtresidenz
Frau Anne-Marie van Oosterum-Arnu hat das Pflegeheim Stadtresident in der
Hagener Allee besucht. Sie wurde im Kaminzimmer freundlich empfangen. In
der Stadtresident leben 134 Einwohner. Man hatte großes Interesse an einer
Zusammenarbeit. Dem Seniorenbeirat wurde angeboten, die regelmäßige
öffentliche Sitzung am 4. Juni 2024 in der Stadtresident abzuhalten.

Rentner-Streik
Der Seniorenbeirat Lübeck hat andere Beiräte über die Planung eines
Rentnerstreiks wegen des fehlenden Inflationsausgleichs informiert.

mailto:info@vhhbus.de


gez. Anne-Marie van Oosterum-Arnu gez. Andrejs Grigjanis
Vorsitzende Protokollführer

Die Meinungen hierzu waren in der Diskussion im Ahrensburger
Seniorenbeirat sehr unterschiedlich. Die weitere Diskussion wurde auf die
nächste Sitzung vertragt, wenn mehr Beiratsmitglieder anwesend sind.

Probleme mit der digitalen Bezahlung an Ahrensburger Parkautomaten.
Herr Horst Kanthak und andere berichteten von der Schwierigkeit bei der
digitalen Bezahlung an Ahrensburger Parkautomaten.
Herr Andrejs Grigjanis wird für die nächste Sitzung Informationen vorbereiten
und für Interessenten eine Vorführung an einer Parkuhr durchführen.

Postamt in der Hagener Allee
Viele Einwohner haben sich über die mangelhaften Öffnungszeiten des
Ahrensburger Postamts in der Hagener Allee beschwert.
Es wurde mit der Leitung der Niederlassung darüber gesprochen. Dabei kam
heraus, dass die Filiale und der verantwortliche Leiter zur Postbank und nicht
zur Post gehören.
Einen verantwortlichen Leiter der Postmitarbeiter scheint es nicht zu geben.
Dementsprechend konnte der Niederlassungsleiter auch nichts zu dem seit
Monaten nicht funktionierenden Briefmarkenautomaten vor dem Haus sagen.

7. Kenntnisnahmen

Bargteheide fördert den sozialen Wohnungsbau
Die Stadtwerke Bargteheide, eine 100 %ige Tochter der Stadt Bargteheide,
begann im August 2023 als Bauherr mit der Durchführung eines
Wohnbauprojekts in Höhe von 18 Mio. €. Es soll in Modulbauweise und dem
Gebäudestandard „Effizienzhaus 40“ durchgeführt werden. Auf 4.760 qm
Wohnfläche sollen 76 Wohneinheiten entstehen, davon werden 59
Wohnungen öffentlich gefördert. Da mit diesen Wohnungen kein Gewinn
erzielt werden muss, soll der Mietpreis zunächst nur 6,80 €/qm betragen.


